

▷Según datos oficiales

Se agrava la crisis social y económica en Argentina

▶Subieron 9.4% precios al consumidor en junio

BUENOS AIRES, 3 de julio (AFP, AP). — El índice de precios al consumidor en Argentina experimentó un alza de 9.4 por ciento en el mes de junio pasado, con lo que el aumento de dichos precios en el primer semestre del año llega ya a 47 por ciento, según datos oficiales conocidos hoy aquí. En tanto, diversos sectores expresaron su preocupación por el agravamiento de la crisis económica-social del país en momentos en que la ruerza productiva encara la perspectiva de cierres, quiebras de empresas y conflictos laborales.

La magnitud de los problemas fue admitida ayer por el presidente de la junta militar, Roberto Viola, quien prometió soluciones en "breve plazo", y por el ministro de Industria, Eduardo Oxendord, quien advirtió que el "cese de pagos en las empresas puede generalizarse peligrosamente". Por su parte, el ex ministro de Economía Alvaro Alsogaray, sostuvo que la "actual crisis económica es la más aguda y profunda que se ha vivido", y consideró que "controlarla exigirá penosos esfuerzos por parte del pueblo argentino, durante un tiempo prolongado".

Asimismo, el arzobispo de Mendoza, monseñor Cándido Rubiolo, advirtió que el "momento que vive el país es extremadamente grave, y agravarlo más ya no sería un costo social, sino que se crearía un clima realmente de subversión en el ánimo de mucha gente".

El gobernador de Catamarca, Arnoldo Castillo, declaró que esa provincia "pasa por una situación de gran dificultad" y añadió que ningún gobierno, desde 1930, se ha encontrado en semejantes circunstancias.

En el ámbito laboral, gran parte de los 100 mil trabajadores del gremio mecánico efectuaron hoy un paro de dos horas en solidaridad con los obreros de las factorías automotrices Borgward y Mercedes Benz, quienes reclaman que se mantengan sus fuentes de trabajo.

La primera de las citadas firmas anunció el cierre de la planta por "dificultades", y Mercedes Benz efectúa un plan de suspensión y despidos de trabajadores ante la recesión de la industria automotriz. Por su parte, la Asociación Obrera Textil advierte en una declaración que el sector "tiende a desaparecer", mientras que el grupo de productores de soya denunció que su sector padece actualmente del más alto nivel de endeudamiento, "nunca antes conocido", que compromete su subsistencia.

Los diarios publicaron ayer un informe que consignaba niveles de desocupación del 40 por ciento. Un portavoz del gobierno dijo hoy que tal cifra era "disparatada".

En este sentido, la Confederación General del Trabajo (CGT), que aunque no está reconocida por el gobierno representa a un amplio sector del sindicalismo argentino, anunció que en los primeros 15 días de este mes cumplirá una "jornada nacional de protesta" ante el agravamiento de la crisis social.

Tanto los trabajadores como la mayor parte de los empresarios argentinos coinciden al afirmar que la crisis que afecta al país es consecuencia directa de la política económica desarrollada